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COMPTE-RENDU 

 
Réunion plénière  

CONSEIL DE QUARTIER  

MALADRERIE, ST-PAUL, ST-GABRIEL 

 

Vendredi 7 Juin 2024 
 

Participants Présents Excusés 

CONSEILLER(E)S DE QUARTIER 
 

ARNAUD François 

AURA Vicky 

BERNARD Michèle 

BERTHOUT Mickaël 

BOUBET-FURAHA Olga 

BOUTEMY Mathilde 

COLLET Didier 

COMBY Xavier 

DAIREAUX Camille 

DUPONT Pierre-Alexandre 

ETIENNE Marie-Thérèse 

FEREY René 

FOSSEY Virginie 

FROGER Jason 

GAZEL Jéröme 

GERVAIS Anne-Marie 

GRUENAIS Colette 

GUILLIN Florent 

HAIRIE Christophe 

HARTEMANN Véronique 

IGHANIAN Vahid 

KAHWATI Christiane 

LAPEYRE Laurence 

LAUNAY Alain 

LEVERRIER Thierry 

LORMELET Marjorie 

MARCHADOUR Anna 

MARIAU Yoran 

PELE Monique 

RENAULT Françoise 

ROBINARD François 

ROUSSEAU Laurent 

SARGER Maxime 

SAUVAGE Bernard 

 

 

VILLE DE CAEN  
 

COUTANCEAU Bruno – Conseiller Municipal Délégué 

ROBERT Céline – Directrice DJPVA 

DA SILVA Antonio – Responsable PVQ NO 

VAUQUELIN Fanny – Assistante PVQ NO 

 
 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

 

X 

 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

X 

 

 

X 

X 

X 

X 

 

X 

 

 

 

X 

X 

X 

X 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

X 

 

X 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

X 

X 

 

 

 

 

X 

 

 

 

 

 



2 
Direction de la Jeunesse, de la Proximité et de la Vie Associative (DJPVA) - Pôle de Vie des Quartiers Nord-Ouest 

Affaire suivie par ADS – 7 juin 2024 

 

1 – ROLE DU PRESIDENT DU CONSEIL DE QUARTIER ET DE L’EQUIPE DU POLE DE VIE DES 

QUARTIERS 

 

Cf. Powerpoint de présentation 

 

Bruno COUTANCEAU est Le Conseiller Municipal délégué du quartier. Il mène un travail 

quotidien de proximité. Il est le relais du Maire sur le territoire, il fait d’ailleurs un point 

régulier avec celui-ci sur les questions problématiques du quartier.  

Il fait remonter aussi et suit les demandes et toutes les remarques des citoyens.  

Il participe également aux instances décisionnelles :  

-La Municipalité élargie avec les élus  

- Au Copil du projet tramway et du chauffage urbain  

- Au Conseil d’Administration au  SDEC ÉNERGIE agit pour la transition énergétique en 

accompagnant les collectivités locales depuis la production d’énergie (construction de 

réseaux de chaleur à partir de bois énergie, développement de centrales photovoltaïques 

solaires,...), en passant par la distribution (organisation des services publics de l’électricité 

et du gaz, renforcement, effacement et construction des réseaux publics d'électricité,...), 

jusqu’à l’utilisation (éclairage économique et intelligent, Smart Grids, infrastructures de 

recharge pour véhicules à faible émission de CO2 : électriques, hybrides, hydrogène 

rechargeables, Bio GNV,...). 

Développeur de projets, porteur des valeurs du service public, le SDEC ÉNERGIE 

revendique son statut d'aménageur responsable, privilégiant la synergie des territoires 

ruraux et urbains, attaché à une qualité de service équitable en tout point du 

département. 

Au « SAS », nouvelle structure pénitentiaire pour favoriser la réinsertion des détenus 

 

Et enfin, il est membre du bureau de Caen la Mer et rapporteur général en charge des 

Sports  
 

 

 

 

 

2 – PRESENTATION DES COMMISSIONS 

 

Cf. Powerpoint de présentation 

 

Les membres du conseil de quartier ont pour mission essentiel de faire remonter les 

informations concernant la vie du quartier et de participer l’amélioration de la qualité de 

vie en lien avec les responsables de la Ville. 

 

Commission Animation :  

Des conseillers de quartier souhaitent développer des initiatives. Malheureusement le 

concours de cuisine n’a pas eu la en 2023. Espérons qu’il y en ait un en 2024. Il est 

proposé de lister les associations présente sur le territoire autour d’un blog ou d’un guide 

des associations existant. 
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Commission Cadre de vie :  

 

 

Sur Saint-Paul :  

 

Le devenir de la maison d’arrêt : 

La ville souhaite conserver le maximum de bâtiments 

Le site va faire l’objet d’un projet urbain que la ville souhaite équilibrer entre les activités 

et les logements. La question de l’ouverture du site sur le quartier se pose avec la 

conservation de la stèle de commémoration. 

 

L’État doit mettre en place une commission pour étudier la conservation de certains 

bâtiments. L’association Vent d’Ouest mène aussi une réflexion sur l’évolution du site. 

 

Sur Saint-Gabriel :  

L’espace entre les rues Dom Remi et Vaucouleurs pourrait être valorisé en un espace de 

convivialité pour les habitants. Il contient de nombreux arbres de qualité qui doivent être 

préservés.  

 

Sur la Maladrerie :  

Enfin, Bruno Coutanceau propose de réfléchir à la réalisation d’un jardin partagé au 

niveau de la rue kaskoreff, le long de la prise du centre pénitencier. 

 

 

Remarques Générales :  

 

Une conseillère du quartier précise que trois conseils de quartier manifestent pour 

modifier le projet du tramway. 

Monsieur Coutanceau est une bonne courroie de transmission auprès des élus.  

Mais selon elle, dans la concertation, il faut que les règles du jeu soient posées avant le 

démarrage des projets.  

 

Les certains conseillers de quartier, plus jeunes, précisent que les horaires de réunions ne 

sont pas compatibles avec leur vie. L’horaire de 18h est trop tôt, 20h conviendrait mieux 

pour gérer leur vie de famille au préalable.  

 

Les jeunes conseillers de quartiers ne se sentent pas inclus dans cette instance. Il faut les 

créer de l’espace pour des nouveaux participants et ne pas les dégouter trop vite avec des 

débats stériles qui ne les concernent pas. 

 

Il faut que les réunions soient ouvertes aussi à tous les habitants du quartier et qu’une 

information soit faite auprès de tous les habitants.  

 

Il faudrait tenir compte des problématiques de tous les secteurs du grand quartier 

(Maladrerie, Saint-Paul, Saint-Gabriel).  Le conseil du quartier doit être force de 

proposition dans la résolution des problèmes.   
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Tout ne va pas être accepté mais il faut être positif pour ne pas décourager les 

participants dès les premières réunions.  

Il faudrait peut-être faire des réunions par quartier ou en inter-quartier avec Venoix ou 

Chemin Vert. 

 

 
 

3 – METHODE DE TRAVAIL PROPOSEE POUR LA SAISON 2 DES BUDGETS PARTICIPATIFS 

 

Cf. Powerpoint de présentation 

 

Le projet de budget partitif saison 2 porte sur du fonctionnement, contrairement à celui 

de la saison 1 qui portait sur l’investissement. 
 

 

4 – LES PROCHAINS RENDEZ-VOUS 

 

➢ Tous les conseillers de quartier peuvent s’inscrire au Concours culinaire 

 

 

 

 

 

 
 


